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农贸市场经营遇尴尬

市市场场多多次次开开业业人人气气不不旺旺
租租户户生生意意难难做做退退租租无无门门
城郊建起盛泉农贸批发市场，如今经营遇难题

本报记者 于飞 实习生 贾晓艺

农贸市场开业几次还是启动不起来，市场
没有人气，这让租户们很头疼。去年4月，郑先生
在莱山区的盛泉农贸批发市场里租了一处摊
位。自从开业至今，市场里的人气一直不旺，很
多业主纷纷撤出市场想退租。对此，市场负责人
杨先生称，如今资金周转不过来，想退租的业户
还得等等。

业户反映

交了两年租金，卖不出货想退租

“市场一直启动不起来，我
交了两年租金，之前说好了可
以退，但是现在找不到负责人
杨先生了。”10日，郑先生告诉
记者，他本来在黄务水果批发
市场做水果批发生意，去年年
初，有人到黄务水果市场做宣
传，说在盛泉东路要建一个大
型的农贸市场，正在招商，说服
他在那里也租一个摊点，并列
举了这个市场的种种优势。经
过协商，郑先生在盛泉农贸市
场里租了一个7米的摊位，交了
2年租金一共是70000元，还有
2000元押金。

郑先生说，2013年7月1日，
盛泉农贸市场正式开业，可是
开业后人气一直不旺，生意也
不好做。东西卖不出去，业户纷
纷撤出市场。2013年9月8日，盛
泉农贸市场重整旗鼓，再次开

业，不过市场里面依然冷清。后
来，市场又陆陆续续举办过几
次开业仪式，但都没有招来多
少人气。

到了2013年10月，不少业
户开始对盛泉农贸市场失去信
心，有人提出了退租的要求。经
过协商，盛泉农贸市场与业户
签订了一份补充协议，协议上
规定，如果到2014年市场依然
冷清，那么业户可以在2014年6

月30日到7月15日这半个月里，
提出解除合同的要求，市场将
无条件退还租金和押金。

郑先生说，只有这半个月
可以提出解除合同的要求，过
期将视为业户愿意继续维持合
同。“我们想要找市场解除合
同，可是现在找不到人，眼看就
要过时间了，错过了可能租金
就要不回来了。”郑先生说。

记者探访

市场空空如也，工作人员仍在招商

10日下午，记者来到位于
盛泉东路的盛泉农贸批发市
场，发现偌大的市场空空如
也，市场内有露天摊位，也有
室内的商铺，但是都没有商户
经营。随后记者找到市场内的
招租中心，里面有三位工作人
员，其中一位高先生介绍，目
前农贸市场并没有正式启动，
现在还在招租中，只是目前的
状况不乐观。

高先生告诉记者，在城郊
建设大型农贸市场是大势所
趋，可以缓解市区的交通压
力，还可以形成品种齐全的市
场，适合各类消费者采购，批
发、零售都可以。“这个项目是
不错的，我们也很想把这个市

场弄好，只是现在遇到了困
难，我们相信未来的前景不
错。”高先生说，市场占地8万
平方米，各类配套设施都完
善，像这样大型的农贸市场在
烟台还不多。

高先生说，市场周围比较
空旷，人口不够稠密，这也是
人气不旺的原因之一，“毕竟
是刚启动，一开始不红火也是
可以理解的，但是慢慢的业户
都不愿意来了，卖东西的人越
来越少，买东西的自然也不会
来，就形成了恶性循环。”高先
生说，他们只负责继续招商，
对于已经签订合同的老业户
该如何解决合同问题，他并不
清楚。

负责人说

资金周转遇困难，想退租得等等

郑先生说，起初他与市场负责
人杨先生的交流比较多，听了杨先
生的想法，他对这个市场也是比较
有信心的，还经常给杨先生提建
议，但是市场一直启动不起来，他
不愿意看到自己的血汗钱白白浪
费，“可以说，我是这个市场最坚定
的支持者，可是现在我也受不了
了，从今年2月份开始，我就联系不
上他了。”郑先生说，他再给杨先生
打电话，杨先生也不接了。

郑先生告诉记者，从去年7

月1日开始，盛泉农贸市场前后
几次启动开业，都不成功。每次

他都去，发现根本卖不出东西，
“第一次兴冲冲地去了，拉了那
么多货，一天卖不上100斤，最后
水果都烂了。”郑先生说，起初的
时候生意不好，市场每天补贴业
户100元。看到瓜果蔬菜卖不出去
开始腐烂，业户纷纷撤出，市场
也不再补贴业户。

“最惨的是今年1月份，市场
再次启动开业，只去了两家业
户，就是我和来自牟平区的一位
业户。”郑先生说，因为有前几次
的经验，他去的时候拉的货比较
少，而牟平的那位业户拉了七八

万元的货去，结果根本没卖出
去，最后无奈走了。

记者多次拨打市场负责人
杨先生的电话，开始无人接听，
之后便是关机状态。13日，业户
依然联系不到杨先生。盛泉农贸
市场工作人员高先生向记者转
答了杨先生的回应，他说市场前
期投入比较大，但是业户都不去
经营，导致市场情况不乐观，业
户现在想退租，他也没有资金退
还业户。不过既然签订了合同，
他只能积极招商，资金周转过来
了，才有钱退给业户。

专家说法

业户最好在规定时间内到法院起诉

据鲁东大学交通学院交通
专家顾九春介绍，在郊区建大型
批发市场的思路是没错的，目前
市场比较冷清，只能多从经营手
段上下工夫了。“现在市区的地
价普遍较高，要规划农贸市场的
话，成本太高，而且农贸市场的
面积比较大，也很难再从建筑物
密集的市区规划出这样的地块

了。”
鲁信律师事务所律师吕君

妮介绍，既然市场和业户签订了
补充协议，就是有效的，双方都
该遵守，现在业户无法在规定时
间内找到市场负责人，无法解除
合同。而业户认为默认租赁合同
继续有效对他们是不公平的，那
业户应该尽量在规定的15天时

间内到法院起诉，如果市场没有
足够的资金退还租金，可申请查
封市场法人代表名下的其他财
产。现在离合同约定的时间越来
越近，业户如果不能在7月15日
之前起诉，可以搜集和保留一些
证据，证明在规定日期内曾找过
市场负责人，以备不时之需。

本报记者 于飞

▲市场开业多次仍然吸引不来人气，业户们纷纷撤出，
如今市场已经空了。

郑先生与市场签订了两年的租赁合同，如今联系不到
市场负责人，租金退不了。 本报记者 于飞 摄
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